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特定ヲト営利活動法人黄河の森緑化ネットワーク会報

2013年 秋季の中国1直樹ツアー報告

行いました。オ トカ前旗では第 1期 3年 目の活動を行いました. 事務局長  矢野正行

11年 10jl 会員20名 と共に日粛  来ました.こ の件に付きましては  11樹場所を.lれ た20名 の会員は

省蘭州市と内モンゴル自治I`オ ト  予算を考慮しながら決定しますが  地元の人々やオ トカ前lll政 府の

力

"1旗

を訪れました.訪間前は、  年間30万 円f呈度になると考えてい  方々と

'tに

汽ヽ樹を行うとりt二 、今

昨挟曰中の国際関係の懸念される状況のなかで、蘭ll市 とオトカ前旗への植樹ツアーを開催しました.

蘭州市では昨春来日した三名の方々を含め指揮部職員の出迎えを受け第 3期植樹基池で共に植樹作業を

あ■り良くない 日 |1関係の状況か  =す . までの 3年ド1に植えたll柴や沙ll

どうか半信半疑で した. 離れた日軒省定西 ,臨 llt県 から蘭  を緑に復フこしている状況を確認し

イ|イ十施設での昼食会では「 酒を飲  の十で した.

ilを[骨[it「機::II:[ %
基地内にある博覧園を見学し指拝

‖,と の打合せを行いました.

1,、 自由に食ヤする事や相手方担   口 |の 夕方にはKFG発足の契  が 3メ ー トル程度に大きくなつた

当イとの十分なオI合せが‖1来 るか  機を作つた柴■方さんが 約300k田  様 Fを 見て,1り  沙模化した上地

そん/1中 、10月 10Hか ら31ド1  州 iの ホテルに来|,れ 旧交を漏め  『黄河の森』の環境への「
■献活動を

離i州「 を.lJれ ました。上海経山で  ました やはり柴上方さん t, 現  人いに実感 して貰いました.今い

1011夜蘭洲ljに到着し、nl午 前  作 Jと 日との1闘係は t・ まりltく な  の活動は地プこテレビllの 取材llt,

中には参加者会員で第 3'明植樹栞  いが我 々の活動は i民 レベルの  同行し  部始終を取材 し■した.

地で自■lrα )lH樹 を行いました.   中の根運動Jなんだか [,、 今後 t, 会員 2人 1,イ ンタビューを受け
=

その後の第 1期植樹基地内にある  お 11い に粘り強く続 ナて行こうと  した, まだ 可では
'1解

され難い

我々の活動は個人のし思と負担で

活動を行っていることを話しまし

た。取材結果はオ トカ市敵 政府の

IJ祭交流活動として放映されたよ

うです
`

このようにオ トカ前旗において t,

緑化活動を多くの住民に伝え 市

民レベルの「卓:の根運動Jと して広

く宣伝し継続させるため多チカ t´ て

いるようです。

指揮部職員の享「さん (1児の母親です )

指
「

i部では4月 に人事異動があつ

た
',し

く、我 『々黄河の森』との交

流を始めた 1`初から蘭州 j側|の 窓

であり現地lt樹基地の責任者で

計,つ た E万鵬 tlt長 が 指揮部内の

共産党占記に転日1さ れ後任には■

女史が就いてお 1,れ ました.張諦|

指井はそのまま南北両i山緑化指拝

部の植樹活動全体の実質的な責任

者として残っており、我々との意

思疎lllは 1分可能でした。打合せ

では、ます 13年度に支払う100カ P〕

を現全で手渡し、大変な感謝の言

葉を口きました.ま た 今後の文

援について 『貨河の森』の財政状

況かえ,支援金を減額せざるを得な
い事を伝えたところ 指揮部から
「長く継続する事が何よりも重要

であり今後もお互いになお 層の

努力をしようJと の返事が返って

柴生芳さん (右 か ら二人 曰)と

日交を温める

内モンゴルオ トカ前旗´ヽは10'1

12 に移動し、 13千 1に はll樹 とオ

トカ側窓 Iの婦女緑化協会との打

合せを行いました。オ トカでの植

樹は今年で 4■ 1日 に入り 新たな

場所で植樹緑化を行うことになっ

ていますが 今までと同様 沙漠

化 L地でυ)緑化活動でありlP.柴 と

沙柳 こよるll化 も1司 じです. また
′ヽ年も日l17化交Hi基金からの助

成金は500万 円で決定しています.

全員での植樹 (南 州市 )

テ レビ局のインタビューを受ける会員
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黄河流域は豊かであった KFG会 員  村上 鷹夫

黄河の森の仲間と共に初めて蘭
州に来たとき 夜の空港に着きバ

スに乗ってしばらくたつたとき
バスの窓から観られた光景は数頭
のヤクの群れでした。また市内の

交通は自転11と バイクが 1:で 交

通ルールが守られなく横断歩道を

渡るのは命がけであったことは楽
しい思い出です。 10年余りたった

今、空港fr近は店や住宅が増えヤ
クの姿はなく、市内では自動車が

主体で交通渋滞が頻発しているよ

うです。そんな中で今回の植樹と

旅の中で 11に した様子を少し書い

てみました。

蘭州の植樹 した場所の様子は行

くたびに緑が増え、一部は4・tの様

になってきていました。特に記念

碑の右手のコノテガンフはガイ ド
の口さんの背文の 2倍以 Lに 大き

くなり、間伐が必要ではと思われ
ました。緑化記念館周 りは野菜が

沢 It培され、記念館の前は公園
になり噴水までできていました.

ちがくではまるまると太つた |:蛙

が歓迎してくれました。今年の植

樹方法は 以前していた「二水造

林Jではなく直接穴に植え付けま
した。

植樹後の蘭州llA物 園で数十種類
の人菊が展示されていましたが

全て背丈が20cm位で低いので何故
かさいたが分からず 帰って近所
の菊を作つている人に写真を見せ

ると、 これは背丈を低 くする薬
(ホ ルモン斉1か)でホームセンター

で売つているとの事でした。

夜には 「黄河の森J設立の契機

となり、何かとお世話になつた柴
生芳氏がホテルに駆けつけてくだ

さり しばし歓談しました。彼日

く、習主席の方針でいろんな場で

お酒を飲む機会が少なくなつたと
の事でした.

内モンゴルでの植樹は、沙柳の

枝を50c m位に切 り砂に掘った穴

に全て理めました。また以前植え

た沙柳は大きく育っていました。

蘭州 内モンゴルで植樹に行く

道は 以前はガタガタでしたが今
は全て舗装されていました。内モ

ンゴルの夕食会の時、日本の歌を

勉強していただき次々歌と踊 りで

歓迎していただいた/1・ 、当方から
の歌のお返しがほとんどなく反省
させられました。

植樹の後の旅は、銀川では西夏
上国 (11～ 13世紀)の 工陵群を、鄭

州では少林キ拳法で有名な少林寺

で模擬演技を観櫻1し 途中の沿道
にある沢山の学校で修行する生lt

達を「Lて その組織力に感.い しまし

た。

洛陽はメlヽ 都ヽの街 llみ  中国第
―のデr刹 白馬寺 龍門石窟等を見

会員間の親睦を図るために下記の行事を開催します

カケス

学しました。青ヒ門石窟は仏像をF・|

近かで良く見ることができ写真も

自由に撮れたので、牧燿の英清i窟

より親 しみを感 じました。その他、

博物館等日本では見られない色々

なところを観ることができました。

今日1の 旅の全体を通して感 した

ことは、福岡県の一部にしかいな
いカササギがあちこちで観られ

その巣らしき1,の が大きな樹 11に

観られたことと 街灯に太陽電池
が併設されており 以前ill‐ した ト
ルファンの人風力発電設備等を見

るとき、エネルギーの大切さを感
じ実行しているように感 じました。

最後に今回旅した銀川 鄭州

洛陽は、歴史小説に沢 出てくる

ように建かな上地であつたのでは

とおもいました.それは車窓から

観られる農村の風景と 今までの

中国の旅ではなかった観光施設
レストラン ガ ソリンスタン ド等
の便所が全て水lttで 水 t,充分出た

ことでした.

黄河流域の楽しい旅をありがと

うございました.

植え付け方の説明

ヽ

総t

日

場

　

集

●

０

　

０

く KFO歴 史敲 歩 >
時 平成 26年 4月 5日 〈土)

所 宝塚市の古代遺跡 他

(中 山荘園古墳 中山寺古墳他)

合 売布神社駅 (販 急宝塚線〉

午前10時 30分

く筍狩 り>
0日 時 平成 26年 4月 20日 (月 )

●場 所 京都千南山城郡和東町
※参加ご希望の方は4月 20日 までに事務局ヘ

ご連絡ください

【日程】 2014年 5月 31日 (■ )午後1時より
【会場】 中華会館 (神戸市中央区下山手通り2)

0総会終了後は講演会と親睦会の開催を予定しています。

(総会の詳しい予定は書面にてご案内します。)

昨秋に訪ねた口州市の第 3期植樹地は 地元の人たちの努力もあり多くの木々

が根付いていました また 近くの木の陰からんが飛び出したり 営業跡と思わ

れるものもありました。

ォ トヵni燎 の植樹は 今年度から第 2期 (4年 目)tCさ いり 新植樹地 (ハ リサ

リ村)に移ります 日程は 10月 中旬を予定しております 詳しくは総会 次号の

本誌でお知らせします。
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前回に続き松の話です.「松Jと
言う固有の樹種はありません。「松J

とは、クロマツ (黒松)ア カマツ

(赤松)、 ゴヨウマツ ([葉松)等のい

ろいろな松の仲間の総称です。関 IЧ

では庭松としてクロマツが 関東で

はアカマツが好んで植えられている

ようです。 ここではクロマツ アカ
マツを共通 して松として話を進めま

す。 クロマツは別名雄松 アカマツ

は雌 I_tと もいわれます。クロマツは
アカマツに比べ葉色が濃く 太いの

が特徴です.葉が一筒所から2本出
てお り、二葉松ですが 外国のマツ

では葉が 1枚 ある 1葉松が多くあり

ます。正月のイにけ花によく活けられ

る「ダイオウショウ(人三松)Jは外tt」

産松で葉が 1枚 あります.こ の松は

松ぼつくりが特に大きいので有名で

クリスマスリースにもよく禾1用 され

ていました。 しかし、松年の鱗片に

日い刺があります.

さて庭松の手入れですが、年最低
2い |は手入れを行います。 5月 枝
の先瑞から新梢が急激に伸びてきま

す. 5-6本あります。赤い毛で包

まれているのがアカマツ、白いのが

クロマツです。「ロー ツクJと よく言

われますが クロマツの色からきて
いるのでしょう。 こオしらの新梢をま

ず 3-4本残 し 他はすべて基割
`から折 りとります。残された新梢は長

さ 1/21/3の ところでわiり とります。
この作業を「みどり摘みJと 言います。

成長 したとき 節と節の間を短くし、

間延びした樹形を作らないためです.

く)霧″″書オので事診断 ⑪
庭木の手入れ ―一 庭松 一

》ゆ》
"ゆ"ヽ"翔

湖

"聯

●》Ⅲ,",)臓燿効》
'""》

,"が )が ⅢⅢ嚇

"い
)'"総

"'鵜 'か

か 鬱崩鴻麟勁●●》》
">

松本は絵と文が,1ま って素餃に物語をつくり 私たちを楽 しませてくれます.と ころが

今L]イ召介する絵本には文がはいつていません.絵ではなく写真がベージをiね ます.

大草原に一本の木 「はるにれJ力 |ヽつ てい
=す

 その本が
'Ч

季折々に姿を変えていきま

す。とんよりとくもつた冬空に 葉の落ちた 「はるにれJ力i繊イは 線拙両のように写りま

す.■がltり つもつた広大な大地にはつんと
'つ

姿_樹水を■石のように身にまとつた木.

凍てつく1畦界で凛と人に向つて立っている木.その本に朝 があたります.深い霧の中に

ばんやり浮かんでいる幻想的な姿 … .
やがで草lT‐ に本がきます。あたりが急にワ|ろ くなりました.「はるにれJの まわりに

とびっきり
「

等の縁のじゅうたんがあらわれまう: 夜には真上に満月がでました.

「はるにれJ,ま しっかりとヽを感 します.ねむつていた技の新オがふく1,み  葉が大き

く豊力」こなつていきます。大草原のまんなかで緑の実をいつはい繁らせ 堂々とした姿を

みせます.ひとまわりもら、たまわりも大きくなつた 「はるにれJの会です.

たつた ―木の本の生長を写真で表現 していく ズのはいっていない絵本.■節から季節

^と 移っていくすばらしい自然のヽみを伝えてくれています.

残す新梢は、新llの 伸びている方向

を観察し 下向きに伸びているのは

すべて折 りとります。ジグザクに仲

びた技を作るためには 昨年伸びた

枝の方向を,こ て 残す新梢を決めま

す.次に10-11月 ごろ '十年枝の葉

をすべてIIkり 除きます。この作業を

クロマツの技に発生 した地衣薇

(庭木が衰弱するとを生します)

「もみあげJと 言います。松の葉は枝
に2-3年 ついていますが 占い葉

は見苦しくなってきます.こ れらの

作業を行 うことによつて 庭松は一

段 と見栄えが してきます.

枝や幹に写真のような苔状の地衣

類が付きます.松に限らず いろい

ろなrF木や石にも付きます。これは

庭木が弱つている証拠です。地衣類
が付いたから庭木が弱つたのではな

く、庭木が弱つたかい地衣類が着生

したのです。通風 口照が悪くなつ

てくると付きやすくなります。また

上壌条件が悪く根が十分生育できな
い庭上などで (,発 生します.

前回お話ししたように、重要な病

害に 「マツノザイセンチュウ病 (松

梅̈ 会議 「ミルフィーユの会J

天 野 孝 之

材線虫病 )Jが あります。カミキリが

運ぶ材線虫によつて松が枯れます.

材線虫を殺す殺線虫剤を樹幹に注入

する方法と 上壌に灌注する方法が

あります.感染 してからの駆除方法

はありませんので、大切な庭松はぜ

ひこれらの農薬を施用 してください.

葉を食べる害虫にマツカレハ (松毛

虫 )がいます.幼 虫即ち毛虫の状態

で冬を越 します。冬 松の幹に藁を

巻いてある風景を見られた方て,あ る

と思います。 これは越冬する松毛虫

をこの藁のなかに集め 2月 ごろは

ずして毛虫とともに燃や してしまう

昔から行われている駆除方法です。
しかしこの藁のな力ヽ こ毛虫の人敵て,

潜 り込むため必ずしもベス トな駆除

方法ではないと 最近問題になつて

きています。みどり摘みやもみあげ

作業中に見つけられたら スミパイ
ン手し剤など農薬登録のとれた殺虫剤

を散布 して駆除 してください.毛虫
の毛でかぶれるかもしれませんので

注意 してください。病害では 「赤斑

葉枯病Jが良く発生しています.放
置 しておくと2 3年 で真つ赤に枯

れてしまうことがあります。葉の先

端から 1/2～ 2/3が 赤く枯れてきま

す。一枚の葉全体が枯れることはあ

りません。 しかし葉先が枯れている

ため、離れて庭松を見ると 松全体
が枯れているようにも見えます。罹

病葉、落葉を丁寧に集めゴミとして

焼却処分にしてください,樹勢回復
のために、窒素系肥料を多く含むlE

料を施肥 してください。

「 は る に れ 」 KFG会 員 畑 中 弘 子
(児 ■文ケイ)

写真 :姉崎 ―馬

福青館書店
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マツ (正確にはマツ属)の学名

は所nusと 書く。学名は基本的にラ

テン語を使 うので、「l本 では 般

にローマ字読みして Phusは 「ビ

ヌス|と 発音する。ところが英.L

圏の人が聞くと「ペニスJに 聞こ

えるらしい.学名は世界に通 じる

共通語であるから 国際集会など

では学名を使 うことになる。ある

人が J際集会で日本のマツをロー

マ字読みで紹介したところ、誤解

を受けて困ったという話を問いた。

私 t,そ の話を聞くまではビススと

発計していたが 以後は英語読み

をして 「パイナスJと 発音するこ

とにした.学名の発音には細かい

規則|も あるが、一般には英語読み

が無難なのかもしれない。

閑話休題,今「」の主役は黄上高

原全域を含む14の省 自治区 直

轄 jの 広い範囲に分布する油松

(ついでに学名を書くと Rnus tabu

hefomOである。すでにこのシ

リーズの 0ヽ15で油松を取り Lげ

ているが 側柏 (コ ノテガシワ)、

刺税 (ニ セアカシア)と ともに黄

上高原の三羽鳥ともいえるので、

再度話題にしてみたい。

実はこの植物、たいへんややこ

しい.1919年に日本人の値木氏が、

油松の樹,kに 赤っはいのと黒つぼ

いのがあることから れ皮泄松と

黒皮

"1松

の 2つに分け、それぞれ

日本名をマンシュウアカマン、マ

ンシュウクロマツとした。その後

バ甲Ш願田

●開lL 11 2014年 3月 8日 (1つ

′
l:前 9時

―■吉出手 10期 植樹 ―

o,Hィ ri]1+

●集合場所

01R  装

0持 参 :吉

2014年 9月 20日 (月 )

―I:後 21キ

華僑会館

再度山ハイキング道

長袖 帽子 運動靴

飲み水 軍手 雨奥

タオル

2014年 6月 7日 (

午前 911

J RI■ tll南 よ場

長ll lH tt lE動 靴

弁当 飲み水 軍手 市具

タオル

六甲出クリーン&グリーン活動 濡鰍癖瑞P
ツ′,他約50本 の■を11え る′●iです

XHiズの場合は 15(1)こ 1嶼 延

0集合場所 JR住 吉駅市広場

●服  装 長袖 帽子 運動靴

●持 参 ,P, 弁当 飲み水 軍 ,雨 某

タオル

壼近け多加0れうちガ日treOてぃます。

●開llF同 時

●集合場所

●コ ー ス

0服   装

●持 参 品

新0いわ0多IIな あ待ちoこい0す。多加

`06ち
6、 口縞 きこあ知0●くだ0い ||

黄土高原の植物④ 7ノの学名|ま男根
=こ

間違われ,

アプラマツ
`ま

色でスと認め ダ
KFG顧 門 徳 司 J:二 (元高力大学農学部教授 )

紆余曲ツiを へて、1978年 の 「中 J
l● 物誌 第 7巻 Jは普遍的な種とし

て油松があり、それに黒つばい樹

皮の黒,そ ‖松と 地際から幹が叢
′
|:す る掃絆油松 (掃帯はほうき)

t12つの変種があるとした.杉本

人の 「世界′),I葉 樹J(1987年 )は
これをはば踏襲 し、油松をマン

シュウアカマツ、黒及‖松をマン

シュウクロマツとし、掃帯油松に

はセンザンマツの名をつけた。こ

うした経緯から日本では・III松 をマ

ンシュウアカマツと呼ぶことにな

る.と ころが油松には中国で:■松

という別名がある。もちろん日本
のクロマツとは関係ないが、やは

リクロのイメージも強いのか 油

松をマンシュウクロマツと呼ぶ人

t,い る。私も oヽ15の最後でクロ

にといわれた記述をしてしまった。
アカだクロだで混乱するので油松

は読みどおリアブラマツでよいと

I]う 。

アカだクロだで人をまどわすの

はなぜだろうか。樹皮の色は遺伝

的なt,の ではなく、生育地ごとに

異なる環境条件の微妙な違いが影

響しているのかもしれない。ある

いは遠く離れて育ったために起こ

る「地理的変異Jな のか t,し れない.

アブラマツはまだまだ41i究の余地

を残している。いずれにしても色

にはまどオ,さ れないほうめ`よ|ヽ よ

黄上高原北部のオル トス市ジュンガル旗に
生育する樹高 25mの 油松■

「オル トス」(人民美術出版社 1988年 )よ リ

うだ。

さて 2013年の秋、蘭州か らほ

ぼ東方に 450kmほ ど離れた子午嶺
べ tl安 の方向か ら出かけた。 この

山塊には黄上高原で最大の森林地

帯が広がっているといわれ、かね

てか ら行きたいところであった。

立派な森林の広が りの中に、蘭州

近辺では見かけない天然のアブラ

マツ林があった。おおよそ人の破

壊がなかつたのとNJが年に蘭州の

15～ 2倍の600mm月 J後 降ることが

その成立の理由のようだった。ア

ブラマツ天然林をながめなが ら、

人の活動 と水 これに緑化がどう

絡めばよいのか 改めて思いをめ

ぐらす機会になつた。
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今年の春節 (日 暦正月)は 1月 30日 でした。現在の日本では新暦での行事が定着 していますが、中国
をはじめアジアの多くの国々では今 t,旧 暦で盛大に祝います.神戸でも華僑の人々の龍舞が繁華街を練 り

歩き、多くの観光客も押 し寄せ賑わいました。

l壽

｀

T薗 茜 J百 麟 あ 準 遷

｀

じ ¬

キ     兵 Ⅲ県立大学 1眸地域看.1研 究科院41 揚  工  露      1
■**ヽ**ヽ**^メ*● *摯

^**ネ
*十 *́*“ネ十■*摯 **黎■**ヽ■*■ **′■*■ **●*+ヽ**メ**|*

春節は 日暦の正月に当たり 年越 しとも云い中国の最
大の祝口です。言い伝えによれば「年Jと は毎年元 曰に出
てきて人を食 う凶悪な動物 とされています。人々は獣が

現れると顔を赤くして 爆竹を鳴らし赤い服を着 赤い

提灯を殉 し、赤紙を貼 り「年」を追い払います。 こうして
「年」を追い払 うことができたので、人々は新年を祝 うよ

うになりました。これが中国の年越 し行事の出来です。
中国には56の 民俗がいます。民族ごとに独自の祝日が

あります。地域 民族風習の違いがありますが年越 しは
56民族共通の祝日です。 ド記では典型的な北地域の風俗

習慣を御紹介 します。

第 1は北京地方のお話です。 日が暮れると llい提灼を

掲げ「対聯Jと「
F月神」を貼 り、年越 しの夜は食後に爆竹を

鳴らします.元旦は夜明け高‖こ起床 し 神や祖先にお呑

を供え、爆竹を鳴らします。 2口 から15口 の間は近隣に

住む友人を訪円|し 合い 顔を合わして「新年おめてとうJ

と言つて新年の挨拶を交わします。そ して 力i年の行事
は‖l先廟に移 リ キluや廟に行つて、そこでの各種の行

事に参加 します。境内には人気の芝居が公演され 伝説
の人物の人形 飾 り灼篭と色鮮やかな旗 水砂糖 美味
しい食べ物 胃童の吉画となんでもllつ ています。と人

と一緒に過ごす時間のない人達にとつては好い機会です.

r供たちは見物や買い物をし、演■を見、美味 しいもの

を食べます。大変な211気 があります.

第 2は西北地域の風習です.西北の風習は ,,い 様相を
のこしています.本節は郷十の雰囲気とその地域の特色

を色濃く残 しています。 日没になると「対喘ilを l.Fり 、 ll・
い提力を掲げ、住いの周 りを掃き清めます. lLよ Jま夜が

明けさらない うちに起llし 、最初に円を開け放ち爆竹を

鳴らします。その意味するところは円を開け 「大古Jを
呼び込むことです。続いて老人達は祭壇に燈明を挙げ

神を迎えるのに勤 しみます。 2日 は社に燈明を挙げ、「ヤ
ンコ踊 り」を踊 ります。これらの行事は飾 り提力を

'「

付
ける小正月の15日 まで続きます.筆者は西北出身です。
i供のころはいつも燈明を挙げ 踊 りに参加 していまし

た。これは子供時代の最も楽 しい思い出です。
地方色が違い風俗習慣も同じではないですが 中国の

春節行事は同じです。一つは年越 しの夕食です。中国人

にとって毎年のもつとも大切な団業です。特別な理由が

ない限り両親の家で食卓を囲むのが必須です。二つ日は

祖先祭祀です。年越 しに必ず行 う行事は民族が違えば

その内容も様々です。 ■つ 日は爆竹を鳴らすことです.

安全を考慮 して多くの都市では爆竹を燃やすことは禁正

されています。少数の地区では年IAし の際には、絶え間

なく爆音が聞こえます。騒々しいとはいえ、子供達には

中でも男の子にとつてはもつとも楽 しい行事です.lllつ
日は主に提火 円神 対聯等の赤色です。その うえ 商

店が売る贈答謂,の 包装紙 も赤色がキ流で お祝い気分で
一杯です。年が明けると、中国では少なくともし日間は

休 日です。人多数の人々は幼児は男1と して家族で団策 し

ます。さら,に休日も取 t,ずに ブレゼン トをIfつ て親成
に年始回りに行きます。子供たちは新 しい服を着、人人
にお年二をせがみ 貰えると大喜びをし,し ゆヽくまで遊び

ます。私は日本で 2年過ごしましたが総 じて日本の年越
しは静穏で、中l■lの |:越 しには人層な熱気を感 じます.

日本の年越 しは休虐をとるには

'r都

合な地です.中 ■lυ )

11越 しは大変疲れます.私は日本の正月の過ごし方が好

きです.

注 対疇  紙 布に対句を■いた家の外の柱などの掛物
円神  春節に魔除けとして円0扉の上に貼 り円を守る神像
■稜歌 口植え踊 リ ヤンコ踊 り。太鼓や ドラに合わせて歌

い踊る中国|ヒ 方地域の民間舞踏

=ク
|′ F=ヽ ア|=ド■:=ド iFi11'′ざ

=エ
アドおドiFIざ iF●

=1ヽ
夕●

=ド'Fkざ =Fi}!ヽ
アイtド

'Fiド'Fk11 1′
F=ドア

`=ざ

■ たヽド
'■

′11,kl'ド ■ドた|■ |■ |■ アヽFkド
'FkF■
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町Tl際 ヽちの健康保健室Jは兵庫県立大学大学院共小工教授の指導のもと活動 している組織です。兵庫県立大学大学院看護学研

究科では 司際保健 」際地域看護に関する幅広い知識を得て lll際社会における地域住民の健康lL進や健康問題の解決手法ある

いは 国際地域看護σ
'課

題の解決法をFl究 してぃます.こ の活動は兵庫県看護協会東播文ま|の「りIの保健■Jの拠ほとして登録 し

ています.

「
lTl際 まちの保健室Jの活動は「

|け 界

"1の

す′くての人々の健康を保持 増進するJと いうlt界保健機構 (WHO)の精神のもと |
本社イトの外 Tl人 が言語 il.Il.慣 の違いによつて引き起こされる軽微な症状や 心の悩みについて気軽に相談できる場所を提供

する 在日外国人向けの健康推進プロジェクトです.:|さ んの身近におられる外 l■ 人で 健康F.1題や不安を抱えている人がおら

れましたらこの保健室をご紹介ください。事前中し込み 費用は不要です。 日本語のほか 英語 中国語 スペイン語 ボル ト

ガル語でも対応 します.

0日 程 2014年 4月 ～2015年 2月 までの毎月第2■嘔口1400～ 11:00(受 け付けは15:30まで)

[6月 の開餃日は18日 (日 )です.10月 の開設日は26曰 く日)会場は姫路市に変更になります 1

●検診相談内容 身長 臓田測定 体■ ll定 (体脂肪その他含む)ヘモグロビン値 ●密度 勁脈硬イヒ 健康相談 子育て支援
0対象者 在日外国人とその家族
0会 場 兵庫県立大学明石校区地域保健開発研究所 (明石市北工子町)協力 共同運営 :明石市国際交流センター 国際粒域研究会メンバー

看護師ポランテイア 学生ポランティア ー骰ボランティア

0連絡 問い合わせ先 蓉0789259652E‐ malshogyoku goocnas u hyogo ac,p

×本誌に [1国 使 りJを寄櫛 していただいている傷I配さんは 兵庫県●大学大学院で学んでおられます その修ら所属する研究生が主催する
「J際 まt,の 健

"保
1余 ■ J′ )ボ ランティア活動にて,´ lluし てお

',れ
ます  1月 末目 指導教●の呉小「 さんと共に

'務
局を訪れ られて 活動

状況の説明共にKGI'会 員の″近におられる人達´ヽの周知をム頼されました ■務局ではこの要請に協力をすることにな りました
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